

令和7年 第2回奈井江町教育委員会会議録(第1日)

招 集 年 月 日	令和7年1月19日	招 集 場 所	公民館 中会議室				
開 会 日 時	開 会	令和7年2月26日	午後 1 時 00 分				
閉 会 日 時	閉 会	令和7年2月26日	午後 2 時 18 分				
応 招 委 員	教 育 長	相 澤 公	○	委 員	塩 田 邦 恵	○	
	出席5名	職務代理者	三 原 新	○	委 員	山 本 和 樹	○
	欠席名	委 員	矢 萩 優 子	○			
議 事 出 席 職 員	事務局長	遠 藤 友 幸				傍聴人 0人	
	教育支援係 主 幹	井 上 圭 世					
会 議 に 付 し た 議 事 案 件	号 数	件 名			可否区分		
	報告第1号	教育長行政報告			承認		
	報告第2号	令和7年度教育行政執行方針について			承認		
	報告第3号	令和7年度教育費予算について			承認		
	議案第1号	奈井江町教育ビジョン検討委員会設置要綱の一部を改正する訓令			可決		
	議案第2号	令和6年度教育費補正予算について			可決		

令和7年第2回奈井江町教育委員会議事録

	1. 開会 13:00
遠藤局長	皆さんお疲れ様です。定刻になりましたので令和7年第1回奈井江町教育委員会を始めさせていただきます。最初に教育長の挨拶、引き続き司会をお願いいたします。
相澤教育長	改めまして、会議出席大変お疲れ様でございます。小学校、中学校においても、次年度に向けた準備が着々と進んでいるという状況でありますし、この後、教職員の人事についても若干の補足をさせていただきたいと思っておりますのでよろしくをお願いいたします。 それでは次第3番、前回の会議録の承認です。説明をお願いします。
井上主幹	3. 前回（令和7年1月22日）会議録説明
相澤教育長	皆さんから何かございますか。
委員	ありません
相澤教育長	承認といたします。
相澤教育長	4. 報告 報告第1号 教育長行政報告 1ページをご覧ください。 まず1月27日ですが、栗山町さんと連携協定の調印式を行っております。具体的にはですね、北海道介護福祉学校との連携協定を結ぶことによって学費等々が一部免除になって進学できるというようなメリットがあるということとあります。ここで学んだ子どもたちは地元に戻って介護職に就く子どもが多いという実績があり、奈井江町や民間も、今後ケアワーカーを必要としてくる中で、子どもたちの進路も含めてこの道が開ける形になっています。 それと、2月に入りまして、ずっと開催できずに申し訳ない状況でございましたけれども6日、スポーツ少年団の総会を開き、また翌7日にはスポーツ協会の総会を開催しております。 そして13日には、部活動の地域移行検討委員会ということで、第1回目の会議を開催し、空知教育局の担当のスタッフさんの地域移行制度の概要等についても説明をいただきました。 少し戻りますが、2月8日をご覧ください。これは教育委員会主催ということではなく、あえて書かせていただいておりますが、砂子組さん主催にて砂子雪まつりが道の駅で開催をされています。なぜここに記載があったかということと小学校で開催をした町長と語る会で、子どもたちの方から出された様々な意見があった中で、奈井江町を盛り上げるためにもっとイベントを増やしたら良いとか、その中でもとりわけ雪合戦をしてみたいという意見があったので、遠藤局長から砂子組さんの方に繋げさせていただいて、砂子組さんのこのイベントの中で、雪合戦を開催していただけたということになりました。当日は、30人ぐらいの小学生の皆さんが参加し、私も現場で見せてもらいましたが、なかなか本格的で、盛り上がった形での雪合戦となり、子どもたちからは、もうちょっとやりたいという声もあり、とても盛大なイベントになったと思っております。

相澤教育長	<p>そして次の12日、小学校3年生が感染症等により16日まで学年閉鎖となっております。そして、ここに記載はないのですが、2月20日から2月24日まで小学校2年生が同じ状況で学年閉鎖をしております。</p> <p>そして13日ですけれども、小学校の5、6年生が岡山県成羽小学校とオンラインで結んで、友好都市としての交流会を開催しております。</p> <p>最後になりますが、行政報告の中でも何ヶ所か記載がありますけれども、1月から2月にかけて、学校の先生たちの令和7年度当初人事異動に関わって、私と空知教育局の方で何度かにわたって協議をさせていただいているところです。空知教育局からも教職員に関わる内示はまだ先なので、確定的なこととしてお伝えできないのですが、人事協議の中で新年度に奈井江小学校において、通級指導教室の教員の加配1名をお願いしていたところですが、これが叶いそうという状況になりそうです。もし叶ったらということなのですが、4月から5月にかけて校内全体を見て保護者とも相談をしながら、取り出し授業が実現していくのかなというふうに思っております。学習に困り感を抱える子どもたちにとって、良い対応ができるということで期待をしているところであります。</p> <p>以上、行政報告になります。</p>
相澤教育長	みなさんから何かございますか。
塩田委員	通級指導教室の件ですが、2年生で半数以上が申し込んでいるというお話を聞いたのですが、対応するというのはどのようになるのでしょうか。
相澤教育長	<p>聞いているところでは、1時間につき2人から3人ぐらい教室から取り出して勉強を教えるってことのようなようです。少し前に奈井江小学校で1年生から3年生の保護者の方に意向を聞いたところ、3学年で15人ぐらい意向があったということでした。加配でつく通級の先生は1人なのですが、その先生が15人ぐらいを2～3人ずつ取り出して、別な教室で教えていくっていう形になります。2～3人を取り出してして教えるということで、その子にとっては週に2回から3回取り出し授業が受けられるような形になります。アンケートを取ったのは低学年を中心ということで、1年生から3年生のアンケート調査をしたのですが、新しい1年生も入ってきますし、新4年生までは一応意向確認済ということになり、今度は、5、6年生をどうするのか、それを4月中、もしくは5月上旬頃までかかるかもしれないですが、全体を見て1人の先生が教えられる範囲の中で取りだし授業という形になると思います。</p>
相澤教育長	その他ございますか。
三原委員	<p>雪合戦は見ていて、思ったよりいい球投げるなと思いました。本当、キャッチボールできないとかよく聞くのですが、遊びの中で、育まれたらいいなというふうに感じました。</p> <p>質問としては栗山町との連携協定なのですが、色々な町が協定結んでいるのか、それとも奈井江だけなのでしょうか。</p>
相澤教育長	<p>ちょっと正確なお伝えできないのですが、20ぐらいの市町が連携協定を結んでいまして、先月も砂川市さんと結んでいます。道内で20ぐらいだと思います。全て道内になります。</p>

相澤教育長	その他ございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	それでは、報告済みといたします。
相澤教育長	それでは、報告第2号「令和7年度教育行政執行方針について」、事務局より説明をお願いします。
遠藤局長	報告第2号「令和7年度教育行政執行方針について」 説明
相澤教育長	何かご質問ございますか。
矢萩委員	1ページのところ「ギガスクールの取り組みが始まって」と書いてあるのですが、実際のところタブレットを使って授業を行っている小学生が、タブレットを授業中にどのように使用したらよいのかということで悩んでいる子話を聞いたので共有したいと思うのですが、小学校4年生のお子さんと、授業中にタブレットの使用等のことで指導を受け、納得ができないということがあったようです。科目としては、英語と図工のことで聞いています。今後タブレットを使いこなし、学習の定着を図っていく必要がある中で、学校での授業における活用において、この取組の推進を妨げるようなことがあってはいけないという思いで共有させていただきます。
相澤教育長	学校にも状況を確認します。
矢萩委員	お願いします。
相澤教育長	その他、ございますか。
山本委員	3の部分で、文化ホール事業についてですが、地域おこし協力隊が実施している事業が結構ありますが、自分が楽器をやっている人間だからかもしれないのですが、吹奏楽というか、クラシカル的な事業があまりないなという印象です。バンドや、イベント企画、その他色々なことをやっていた方が協力隊でいらっしゃっているという印象ですが、これから、部活動地域移行も進めていく中で、吹奏楽部の地域移行というか受け皿がないので、長い目で見た時に、そういった指導ができる方が1人いたらよいのではと思いました。「音楽の町」として、色々なイベントを起こすのは大事だと思いますが、奈井江のせっかくの文化ホールということで、なかなかクラシックに集客がないということもあるようですが、足を運ぶのも興味があればこそだと思うので、もう少し幅を広げてワークショップをやってみたり、興味関心を持ってもらう工夫も必要かと思います。そうすると、集客にも繋げられるようにも思いますので、そういうことができる方が協力隊でいれば、そういう方を採用したらよいのかなと思いました。
遠藤局長	音楽イベントというのは必ずしもそのクラシック以外ではなくてクラシック含めたいろんな様々な音楽イベント基本を考えて展開していく予定です。もちろん例えばですけど、吹奏楽の方に来てもらって何かしら一緒にセッションできるようなもの、企画のコンサートですとか、色々なジャンルを含めて考えていければと思います。趣味とかに走ったイベントというよりは、多彩なジャンルの企画をし、色々な人に来てもらえるよう取り組んでいるところなので、偏らない形で進めたいと思っています。

相澤教育長	今音楽の協力隊が教育委員会の所管になって、私の方でも面接をしているところですが、クラシックっていう方はなかなかいないです。その時の協力隊募集の中で、音響ができる人というニーズが高く、そういう採用をしたということもあります。これからまた3年毎に協力隊のメンバーが更新していく予定なので、応募状況で恵まれない点はありますが、今後、採用時には検討できればと思います。また、私も文化ホールはクラシック専用ホールとして建設したという思いはありますから、文化ホールの事業等についてもその思いで、1年間頑張っていきたいと思いますのでよろしくお願いします。
相澤教育長	その他ございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	それでは、報告第2号は報告済といたします。
相澤教育長	それでは、報告第3号「令和7年度教育費予算について」、事務局より説明をお願いします。
遠藤局長	報告第3号「令和7年度教育費予算について」 説明
相澤教育長	何か質問ございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	それでは、報告第3号は報告済といたします。
相澤教育長	それでは、次第5番「議事」に入ります。 議案第1号「奈井江町教育ビジョン検討委員会設置要綱の一部を改正する訓令について」説明をお願いします。
事務局	5. 議事 議案第1号「奈井江町教育ビジョン検討委員会設置要綱の一部を改正する訓令について」 議案・資料2・3説明～遠藤局長 資料4説明～井上主幹
相澤教育長	何か質問ございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	検討委員会のメンバーは、こういう形で改正させていただき、資料については、右側の前期実施内容等しっかりと記載し、検証をしていけるような資料をまとめていこうと思います。実際にまとめた資料ができましたら、また再度説明をさせていただきますが、本日、委員会後にでも、ご意見があれば事務局に言っていただければと思います。
相澤教育長	議案第1号は可決といたします。
相澤教育長	それでは、議案第2号「令和6年度教育費補正予算について」、事務局より説明をお願いします。
遠藤局長	議案第2号「令和6年度教育費補正予算について」 説明
相澤教育長	何か質問ございますか。
相澤教育長	本日午前中、共奏ネットのシンクタンクの方からお話を聞く時間がありまして、音楽のまち作りを担当している方たちですが、将来的な目標の1つとし

相澤教育長	て自主財源で文化ホールを運営していくという目標も考えていきたいという ような説明がありました。今まで教育委員会でコンチェルトホールを運営し ていく中では、儲けるという視点はあんまり考えて来なかったのですが、自主 財源で運営していくとしたときに、どのようなコンサートをやっていくかと いうこともありますし、チケット代の高い、安いとの考えもあったり、町民料 金を設定するのか、しないのか、設定するとしたときに、町民料金をいくらぐ らいに設定するのか、ということもこれからの課題として出てくるかと思っ ています。そういう意味では、今回3月に実施する。「海援隊」は1つ大きな 今後の資料になると思っています、その結果も含めて奏ネットさんと良い距離 感で運営を検討できればと思っています。
相澤教育長	改めて予算の関係何かありますか。補正の関係よろしいですか。
委員	ありません。
相澤教育長	議案第2号は、可決いたします。
相澤教育長	それでは次第6番「その他」について、事務局より説明をお願いします。
事務局	6. その他 ○連絡事項 ・教育支援係分～井上主幹説明 ・文化振興係分～遠藤局長説明 ○次回開催 令和7年3月25日(火) 午後1時～教職員管理職等送別会 上記終了次第～第3回教育委員会 ○令和7年度～教職員管理職等歓迎会及び送別会 コロナ感染症蔓延もあり自粛し昼開催としていた本会を、従前の夜 開催に戻す⇒4月4日(金)午後5時30分 ○学校運営協議会検討事項「家庭のルールづくり」説明～遠藤局長
相澤教育長	私の方から1点。学校給食の米飯の関係です。今まで町内業者の京屋さんに 炊いていただいていたのですが、高齢で大変だということを理由に今年度をも って終わりたいと申出がありました。今までも、何とか続けていただけないか というお話をさせていただいていたのですが、もう無理ということで、米飯事 業から撤退することになります。ただ、せっかく町内でやっていた事業とい うこともありますので、いろいろと協議をさせていただく中で、共奏ネット の方で当面の間は引き続き京屋さんの施設を借りながら、給食を今までど おり提供していくということになっております。
相澤教育長	みなさんから何か質問等ございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	それでは以上で、第2回教育委員会を終了いたします。 お疲れ様でした。
	7. 閉会 14:18